

(様式第1号)

平成28年5月25日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 伊藤 譲 國
記録員 山口 桂子
班員 赤塚 幸一郎
〃 松田 光也
〃 武田 正二
〃 渡辺 博司



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年5月19日(木) 19時00分~20時30分	
2 会 場	市立山口公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	23名	
5 報 告 内 容	2月から4月までの定例会・臨時会で議決した内容、賛否が分かれた議案とその理由など	
6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等)	出された意見	当日の回答
	市民 今、地域には27件あるが、ゆくゆく7件くらいになりそうだが悲観はしていない。楽しくやっていこうと思っているが、会派等でそういう問題について話し合いをしてくれているのか。 また、外国の子ども達を連れてきて育てられないだろうか。(1)	議員 一般質問で取り上げる場合もあるが空き家が問題になっている。市では空き家バンクを作成している。安く住居を若い人に仲介している。優良田園住宅についても話し合いをしている。 議員 住んでいる地域で自慢できるものを共有して、地域での行事を通して親睦を深め、子ども達に地域の良さを伝えていく必要がある。

	<p>議員</p> <p>人口が東京に集中している現状が全国的課題となっている。周りの若者に聞いてみると、若者でも地元に残りたい方はいるので、大人達で環境を整えていく必要があるのではないか。若者を取り込んで行事を行っていったらどうか。</p> <p>議員</p> <p>山口のなでしこ団地は大変好評で、小学生も7人増えた。寺津小のそばにも団地をつくろうという計画を考えている。荒谷、津山も田園住宅の要望があがっている。</p> <p>地区計画を立てて地元で進めていってはどうか。</p> <p>出生率は2.06%を超えないとい、人口は増えない。介護等の人材が不足しているので、外国の方に来てもらい地元で国際結婚をして人口を増やしていく時期にきている。</p> <p>人口減少についての討論をしていないので、議員同士の話し合いを進めていく。</p>
市民	<p>議員</p> <p>公民館の職員の方にアドバイスしてもらったらどうか。</p> <p>議員</p> <p>公民館主事は何でもしているので、そうすると自分たちの組織が育たないので、自分たちのこと</p>

		はきちんとやったほうがよいのではないか。財源をとるには努力が必要である。補助金のために書類は必要である。団体のやり方を変えていく時期にきていく。
市民	山口児童館において早朝保育、延長保育を検討してほしい。(3)	<p>議員</p> <p>児童館は厚生労働省の管轄、幼稚園は文部科学省の管轄である。山口児童館、成生児童館、寺津児童館の3つの児童館があるが、早朝保育、延長保育はできないことになっている。</p> <p>市では、児童館と幼稚園が同じ方向になるように考えている計画になっている。児童館のメリットは保育料が安くなっていることである。</p> <p>サクランボの時期にだけでも延長保育にならないかという要望も多いので、平成30年くらいまでに児童館を保育園並みに格上げをしていこうとしている。市職員の保育士は保育園を行き来している現状にある。条件をよくすると保育料も値上げせざるを得なくなることと、送迎のバスのことをどうするかの問題もある。</p>
		<p>議員</p> <p>成生児童館から成生小学校に行くのは16人である。小学校の中で生徒数は一番増えている。児童館は所得に合わせての保育料であるが、3,000円からの低料金になっている。バスは保護者負担</p>

		<p>になっている。保護者会の考えも大切なでいろいろな声を聴いて検討していく必要がある。</p> <p>議員</p> <p>市では、あけぼの保育園と小百合第二保育園の早朝保育、延長保育を委託している。舞鶴保育園、さくら保育園、いなほ保育園、みどり保育園においても、早朝保育、延長保育の要望も高まっているので、今後バス代も含めていい方向に進むように考えていく。</p>
	<p>市民</p> <p>福島原発事故後の側溝の泥あげを行っていないため、北久野本での蚊の発生がひどいようだ。どのようにになっているのか。</p> <p>また、野生動物の被害もあるので対策はどうなっているのか。キツネも出たようだ。(4)</p>	<p>議員</p> <p>市では平成 26 年度から福島第一原発の影響で側溝清掃は行わないことを決めている。なぜかというと、全国的に 8,000 ベクレル以下でないと泥あげしてもそれを持っていくところが無いし 1,000 ベクレル以下でないと業者は持つていってくれない。困っている所があれば建設課に相談して下さいということになっている。</p> <p>議員</p> <p>町内会の会長あてに側溝掃除についてはインフォメーションをしているはずです。</p> <p>山菜や動物関係について食べられるかについては 600 g 以下検体を持っていくと市で調べてくれる。</p> <p>動物の駆除については、頭数は決まっているようで、カラスは</p>

	<p>1,000 羽以上であったが、今は 500 羽くらいになっているようだ。</p> <p>食べる文化として駆除した動物を食べてはどうかと獣友会の方々と話をしたこともある。小国 の熊祭りのように考えていいってはどうか。カラスは追い払っても 移動するだけである。</p>
	<p>議員</p> <p>まとめると、天童には活断層はないので活断層による地震はない。</p> <p>市に検体を 600 g を持っていくと放射能検査を行ってくれる。</p> <p>側溝の汚泥については建設課に相談して下さい。</p>
市民	<p>議員</p> <p>地区に環境福祉常任委員長もいるので相談してみて下さい。</p>
7 所 感	数多くの方々にお集まりいただき身近な問題について話し合いました。議会に対する要望も多く、今日出された地域の課題について検討していくかなければならないと思いました。